

COMMUNIQUE DE PRESSE

SB/SM/210701

Paris, le 5 juillet 2021

Sûreté et transports : la FGTE-CFDT demande à l'Etat une vraie prise en compte de cette problématique dans le Beauvau de la Sécurité

Stéphane BOURGEON
Secrétaire Général
06.83.14.37.00
s.bourgeon@fgte.cfdt.fr

Sébastien MARIANI
Secrétaire Général Adjoint
06.86.06.65.39
s.mariani@fgte.cfdt.fr

Il y a un an l'un de nos collègues, conducteur de bus à Bayonne, décédait à la suite d'une violente agression alors qu'il rappelait à des voyageurs une simple règle. La semaine dernière deux agents de la sûreté ferroviaire ont dû faire usage de leur arme à feu suite aux menaces de mort d'un individu sur un groupe d'enfants. Le week-end dernier, des agents de la sûreté RATP ont dû interpellé une personne qui venait de commettre un meurtre dans l'enceinte du transport métropolitain. Plus globalement, les agents en charge de la lutte anti-fraude dans les transports publics d'Ile-de-France subissent une augmentation des violences, notamment agressions physiques, dont l'accélération relative annuelle a pu atteindre +40% en 2019. Depuis plusieurs années les transporteurs de fonds sont confrontés à une insécurité permanente.

Chacune de ces situations est très spécifique mais toutes renvoient à la difficulté réelle de celles et ceux qui assurent au quotidien des missions de sécurité publique dans les transports.

C'est pourquoi la **FGTE-CFDT** a interpellé le 4 mai dernier, M. Jean-Baptiste Djebbari ministre délégué aux transports, en demandant que soient prises en compte dans le cadre du Beauvau de la sécurité les revendications des professionnels du transport qui participent directement ou indirectement aux dispositifs de sécurité publique.

SB/SM/ 210701

Stéphane BOURGEON
Secrétaire Général
06.83.14.37.00
s.bourgeon@fgte.cfdt.fr

Sébastien MARIANI
Secrétaire Général Adjoint
06.86.06.65.39
s.mariani@fgte.cfdt.fr

Au-delà des messages de soutien et d'encouragement, la **FGTE-CFDT** attend de l'Etat des engagements pour améliorer les conditions de travail et de sécurité de ces agents qui contribuent à la sûreté dans les différents secteurs du transport.

Pour la **FGTE-CFDT**, il est totalement anormal que la situation de ces professionnels n'ait même pas été regardée dans la concertation fixée par le Gouvernement pour améliorer la sécurité publique et les conditions de travail et de protection des personnels qui en ont la charge, alors même que les dernières tables rondes programmées du Beauvau de la Sécurité sont censées s'achever le 8 juillet.

Dans son courrier du 4 mai dernier, la **FGTE-CFDT** a procédé à un premier recensement des problématiques et des revendications des salariés des transports en matière de sûreté, à la fois en termes de moyens, de formation, de sécurisation de l'emploi ou de dispositifs de protection nécessaires.

La **FGTE-CFDT** regrette que malgré l'actualité récente, elle attend toujours du Gouvernement une réponse à son interpellation et à ses préoccupations légitimes exprimées dans son courrier du 4 mai 2021.

La **FGTE-CFDT** assure de son soutien les salariés des transports qui assurant ces missions, parfois au péril de leur santé et de leur vie, sont confrontés à des situations extrêmement difficiles sur le terrain, comme l'ont encore clairement révélé les drames de ces derniers jours.